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Реклама

Строить весной – 
надёжно и выгодно

Зима уже давно не является «мертвым сезоном» 

в сфере строительства и капитальных ремонтов: со-

временные технологии позволяют производить боль-

шинство видов работ в условиях низких температур. 

Прокладка и реконструкция сетей водопровода и ка-

нализации, энергоснабжения, связи – не исключение, 

достаточно обратиться к профессионалам. 

ЗАО «Северная роза» оказывает полный комплекс услуг 
по бестраншейной прокладке, замене инженерных комму-
никаций без разрушения дорожного покрытия и повреж-
дения благоустроенных участков территории.

Основной метод – горизонтально направленное бу-
рение грунта под любыми естественными и искусствен-
ными препятствиями, будь то сквер или проспект с ожив-
ленным движением. Технология позволяет быстро подве-
сти все необходимые коммуникации к объекту. Процесс 
строительства становится более щадящим с экологиче-
ской точки зрения и, что не менее важно, более экономич-
ным. Стоимость данной услуги в ЗАО «Северная роза» ста-
ла ниже – от 1000 рублей за 1 погонный метр. 

«Бестраншейная прокладка инженерных сетей – едва 
ли не единственный безболезненный вариант для совре-
менного города, – отмечает генеральный директор ком-

пании «Северная роза» Виталий ЛЬВОВ. – Не менее 
востребована эта технология в загородном строитель-
стве: прежде всего, благодаря оптимальному соотноше-
нию цены и качества. Пожалуй, только бестраншейная про-
кладка коммуникаций позволяет сохранить естественный 
ландшафт участка».

Технологии

г. Архангельск, ул. Гайдара, 57,

тел.: (8182) 23-78-41, 8-921-720-8090

www.sevroza.ru
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Эхо недели
Парадоксы: Проблема «дорог и дураков» обостряется каждой весной

Головная боль 
автомобилистов 
весной – 
ямы и рытвины 
на дорогах. 
Объезжать 
их порой нет 
смысла – 
трассы 
превращаются 
в «стиральную 
доску». 
Подсыпка 
гравием 
не спасает, нужен 
капитальный 
ремонт. 
С этим, как 
выяснилось,
 все плохо: денег 
в бюджете нет, 
разве что 
на «заплатки»...

Шесть лет назад тогда 
еще губернатор Архангель-
ской области Илья МИХАЛЬ-
ЧУК отметил наступление 
лета событием, которого го-
рожане ждали все нулевые: 
выделил 1,5 млрд рублей на 
ремонт дорог. И подрядчики 
под пристальным губерна-
торским оком, как вырази-
лась тогда депутат Госдумы 
Елена ВТОРЫГИНА, «заката-
ли Архангельск в асфальт». 
«Могут же, когда захотят!» – 
заявила Елена Андреевна. 

Увы, ремонт почти не за-
тронул ливневую канализа-
цию, которая присутствует 
в Архангельске лишь на ча-
сти улиц. А в условиях рез-
кого перепада температур 
это  ведет к постепенному 
разрушению дорожного по-
крытия. Уже спустя два года 
уложенный асфальт пошел 
трещинами и украсился пер-
выми рытвинами.  «Скупой 
платит дважды, дорожные 
работы надо проводить от 
и до», – заявила тогда про-

фессор кафедры автомо-

бильных дорог САФУ Ва-

лентина ЛУКИНА.

И вот снова пришла пора 
платить. Гарантии подрядчи-
ков по контрактам 2008 года 
закончились.  Именно пло-
хое водоотведение депута-
ты Гордумы Дмитрий АКИ-
ШЕВ и Сергей МАЛИНОВ-
СКИЙ называют главной 
причиной дорожной разрухи 
в Архангельске в этом году.  
В прошлом году мэр Вик-
тор ПАВЛЕНКО заявлял, что 
на ремонт дорог будет за-
ложено 600 млн рублей. Их 

предполагалось потратить 
на расширение Ленинград-
ского проспекта и Обводно-
го канала, строительство че-
тырех полос от улицы Уриц-
кого до улицы Галушина и т.д. 
Но из-за недостатка денег в 
городской казне и уменьше-
ния финансовой поддерж-
ки из областного бюджета 
пришлось эти планы пере-
смотреть. Денег на повто-
рение «подвига» 2008 года 
нет!

Асфальт сошёл Асфальт сошёл 
вместе со снегомвместе со снегом

Так, на ямочный ремонт 
(в простонародье – «заплат-
ки») в рамках муниципального 
контракта по содержанию до-
рог предусмотрены 28 млн ру-
блей. По словам директора де-
партамента городского хозяй-
ства мэрии Архангельска Вла-
димира ПЛЮСНИНА, эти день-
ги потратят «на  самые тяже-
лые участки  в центре города». 
К ним отнесены: ул. Гагарина – 
от Кузнечевского моста до Тро-
ицкого проспекта; пр. Бадиги-

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
ПЕРЕЧЕНЬ МАГИСТРАЛЕЙ, на которых запланирован текущий ремонт в 2014 году:

– ул. Гагарина от Кузнечевского моста до пр. Обводный канал,
– наб. Северной Двины от пл. Профсоюзов до ул. Розы Люксембург,
– ул. Шабалина от ул. Воскресенская до ул. Розы Люксембург,
– ул. Шубина от пр. Троицкий до пр. Обводный канал,
– пр. Новгородский от ул. Поморская до ул. Серафимовича,
– ул. Магистральная от разворотной площадки до ж/д переезда по ул. Тяговая,
– ул. Кирпичный завод от дома №13 до ул. Цигломенская,
– ул. Ильича от ул. Кировская до ул. Добролюбова,
– ул. Ярославская от ул. Красных Партизан до ул. Кедрова,
– ул. Касаткиной от дома №7 до пр. Московский,
– перекресток ул. Тимме – ул. Воскресенская,
– пл. Профсоюзов.

В рамках текущего ремонта планируется устройство искусственных неровностей 
(«лежачих полицейских») на перекрестках: 

– ул. Воскресенская – ул. Суфтина, 
– ул. Шабалина – пр. Обводный канал,
– ул. Воскресенская – пр. Новгородский.

Власть и бизнес: Мэрия заявляет о намерениях «проучить» владельцев фур 

Сколько стоит получить разрешение?Чтобы снизить 
нагрузку на дороги 
Архангельска, мэрия 
заявила об ограничении 
движения большегрузного 
транспорта с 10 апреля.  
Об этом сообщила 
пресс-служба: 
весь большегрузный 
транспорт должен 
ездить по строго указанному 
муниципалитетом маршруту 
и в определенное время.

«Однако сотрудники ГИБДД не всегда 
могут оперативно отследить нарушителей», 

– сообщается на сайте мэрии.
Чтобы ввести полный запрет, нужно 

установить дорожные знаки. Производство 
и установка одного составляет 1,5 тысячи 
рублей. Всего же только на дорожные знаки 
потребуется потратить из городского бюд-
жета около 3 млн.

«Прежде всего будет рассмотрен вопрос 
о закрытии для большегрузного транспор-

та Маймаксанского шоссе, – отметил зам. 

мэра по городскому хозяйству Святос-

лав ЧИНЁНОВ. – Дорога в порт исполь-
зуется достаточно интенсивно, но на ней 
расположены два моста: через Соломбал-
ку и Повракулку, сохранность которых, как 
и дорожного полотна, необходимо обеспе-
чить. При этом для доставки грузов в порт 
может использоваться железнодорожная 
ветка».

Просьбу «БК» ответить на уточняющие 
вопросы по этому поводу Чиненов  и дирек-
тор департамента горхозяйства Владимир 
ПЛЮСНИН проигнорировали. Объяснений 
на сайте мэрии редакции тоже не удалось 
найти. Правда, из слов Чиненова на засе-
дании депутатской комиссии гордумы ста-
ло ясно, что мэрия рассчитывает на актив-
ную помощь ГИББД. 

«У нас большие проблемы с Кузнечев-
ским мостом – его надо ремонтировать, – 
заявил он. – Там  стоят знаки, ограничива-
ющие проезд фур, но они как ездили, так 
и ездят».  

В городском ГИБДД «БК» заявили, что 
рассматривают предложения мэрии, но 
практики ограничений передвижения тяже-
ловесного транспорта в Архангельске рань-
ше не было.  Между тем неделю назад ин-
спекторы ГИБДД все же дежурили на Куз-
нечевском мосту, останавливая лесовозы 
и тяжеловесные фуры, которые не соблю-
дали знаки ограничения движения по мо-
сту для грузовиков. 

В Архангельске выдают разрешения за 
«перевес», однако, как грустно заметил Вла-
димир Плюснин, это «для тех, кто сам к нам 
приходит». Проблема в том, что автомоби-
листы о новых правилах ничего не знают, а 
удобной системы оплаты, в том числе элек-
тронным платежом, не существует. Между 
тем за превышение предельно допусти-
мых нагрузок на ось транспортного сред-
ства придется заплатить около 1000 рублей 
(если перевес не превышает 10% от допу-
стимой массы). Однако точных данных на 
сайте мэрии пока нет – кто и сколько дол-
жен платить...

Тем временем дорожное агентство «Ар-
хангельскавтодор» уже объявило о введе-
нии с 17 апреля временного ограничения 
для транспортных средств с нагрузкой на 
ось более 3,5 тонны. Ранее предполагалось 
ввести их с 10 апреля, но из-за холодной по-
годы срок решили сдвинуть. Но здесь речь 
идет о дорогах регионального и межмуни-
ципального значения.  

«Мы выдаем разрешения на перевозку 
тяжеловесных грузов, – рассказывает зам. 

директора ГБУ  «Региональная транс-

портная служба» Константин БАЖАНОВ. 
– По закону перевозчики в этом случае обя-
заны компенсировать ущерб. Но в периоды 
весенних ограничений  это огромные суммы. 
Например, владельцу семиосного транс-
портного средства с перегрузкой от 7 тонн 
за прохождение расстояния в 70 км придет-
ся выложить сотни тысяч рублей». 

Подтверждение тому – недавний случай 
с предпринимателем из Няндомского рай-
она, который по решению суда за перевоз-
ку груза сверх нормы по трассе М8 выложил 
почти миллион рублей. 
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Акценты

 ■ Прокуратура направила 
в суд заявление по МРВ

Прокурор Архангельска подал заявление в суд о 

признании незаконным распоряжения мэра Архангель-

ска Виктора ПАВЛЕНКО о предоставлении земельных 

участков ООО «Автокапитал» и ООО «Комтранс» для 

строительства нового транспортного терминала на 

площади перед морским-речным вокзалом (МРВ) в 

Архангельске. Об этом на пресс-конференции сооб-

щил заместитель прокурора Архангельской области 

Сергей АКУЛИЧ.

«В ходе прокурорской проверки были выявлены наруше-
ния как градостроительного законодательства, так и сани-
тарных норм и правил», – отметил Акулич.

По его словам, объект, который планировалось постро-
ить, предусматривает выделение 300-метровой санитар-
ной зоны, в которую ни в коем случае не должны входить 
учебные учреждения и зоны отдыха. Между тем в непосред-
ственной близости от нового терминала в случае его появ-
ления будут находиться лицей, объекты САФУ и парковая 
зона, что само по себе недопустимо.

«Вопросы выделения земельных участков в Архангель-
ске порой вызывают недоумение, поэтому мы намерены 
во втором полугодии 2014 года обратить на это более при-
стальное внимание», – резюмировал прокурор области Вик-
тор НАСЕДКИН.

 ■Закрылся на реконструкцию 
офис Сбербанка 

Дополнительный офис Сбербанка на Ломоносова, 

137, в Архангельске временно закрыт на реконструк-

цию, сообщает пресс-служба банка.

С 5 апреля по 1 октября обслуживание юридических лиц,  
предпринимателей и частных клиентов осуществляется по 
адресу:  ул. Северодвинская, 84 (перекресток ул. Тимме и 
ул. Северодвинская, за гостиницей «Беломорская»).

Получить весь спектр банковских услуг для частных кли-
ентов (кроме операции замены/ получения банковской кар-
ты) можно в ближайших филиалах: ул. Поморская, 7; пр. Ч.-
Лучинского, 45; пр. Троицкий, 102.

 ■ Предъявлены обвинения 
в преднамеренном банкротстве

Бывшему депутату Архангельской городской Думы 

Виталию ГРАФУ и депутату облсобрания Сергею МЫШ-

КОВСКОМУ предъявлены обвинения в преднамерен-

ном банкротстве предприятия и покушении на мошен-

ничество, совершенном группой лиц по предваритель-

ному сговору и в особо крупном размере. 

По версии следствия, генеральный директор ОАО «Се-
верное лесопромышленное товарищество - Лесозавод №3» 
Виталий Граф в июне 2012 года вступил в сговор с предпри-
нимателем Сергеем Мышковским: главной целью стало хи-
щение имущества лесозавода путем создания искусствен-
ной кредиторской задолженности перед аффилированными 
Мышковскому юридическими лицами. Затем, в ходе проце-
дуры банкротства, основные средства предприятия пред-
полагалась продать по заниженным ценам.

Кроме того, руководство завода без объективной не-
обходимости заключило ряд сделок на заведомо невыгод-
ных для комбината условиях. Общая сумма кредиторской 
задолженности превысила 500 млн рублей.
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Подробности

Официально

 ■ДСМ перечислила в бюджет 
более трети миллиарда рублей

Одно из крупнейших предприятий дорожной от-

расли – ОАО «Дорстроймеханизация» (ДСМ) пред-

ставило ежегодный финансовый отчет за 2013 год. 

По результатам деятельности, общая прибыль ком-

пании составила более 222,5 млн рублей. Сумма на-

логов, уплаченных в бюджеты различных уровней, 

превысила 360 млн рублей.

Как сообщили в компании, в настоящее время в «Дор-
строймеханизации» трудится 515 человек. Однако в период 
сезонных работ планируется увеличить численность рабо-
тающих примерно в два раза. Кроме того, компания ставит 
перед собой задачу обновить парк дорожной спецтехники.

В ДСМ отмечают, что работы по ранее заключенным 
контрактам на строительство новых дорог и содержание 
действующих продолжаются в плановом режиме. ОАО 
«Дорстроймеханизация» имеет репутацию надежного, обя-
зательного партнера как среди заказчиков строительной 
продукции, так и среди строителей-смежников. Компании 
доверяют строить сложные и ответственные объекты. 

В активе выполненных предприятием работ строитель-
ство автодорог «Усть-Вага – Ядриха», «Архангельск – Пи-
нега – Мезень», «Архангельск – Онега», строительство тех-
нологических дорог в составе ГОК на месторождении ал-
мазов им. М. В. Ломоносова и автодороги «Поморье» – ме-
сторождение им. В. Гриба, реконструкция проспектов Ло-
моносова, Дзержинского, Советских Космонавтов в Архан-
гельске и другие объекты. Постоянно обновляется парк до-
рожно-строительной техники, изучаются и прорабатывают-
ся новые направления в деятельности организации, повы-
шается профессиональный уровень работников инженер-
но-технических и рабочих специальностей.

Реклама

на – от ул. Розинга до пожарной 
части; ул. Теснанова; ул. Мосто-
вая; улица Кировская, ул. Тим-
ме – от Смольного Буяна до ул. 
Урицкого. Работы уже начались, 
а завершатся к концу месяца.

На текущий ремонт из ре-
гионального дорожного фонда 
выделено 70 млн рублей.  Сей-
час мэрия провела конкурс на 
определение смет этих работ. 
Его выиграла, снизив первона-
чальную сумму контракта на бо-
лее чем 60%, ООО «РСО-Д» из 
Северодвинска. Провести кон-
курс на ремонт запланировано 
летом, а непосредственные ра-
боты должны стартовать лишь 
1 августа.    

Кстати, на заседании комис-
сии городской Думы по город-
скому хозяйству Сергей Мали-
новский поставил под сомне-
ние эффективность работы 
ООО «РСО-Д» за куда меньшие 
деньги, чем планировал выде-
лить муниципалитет.

Заместитель мэра горо-

да по городскому хозяйству 

Святослав ЧИНЁНОВ при-
знал, что на капитальный ре-
монт «необходимы колоссаль-
ные деньги». «Нам нужна целе-
вая финансовая помощь обла-
сти, – заявил он. – Мы готовы 
предоставить депутатам рас-
четы по нашим дорожным «хо-
телкам», чтобы горсовет офици-
ально обратился к губернатору 
Архангельской области. Пусть 
выделят, сколько не жалко. Ина-
че город следующей весной 
встанет».

Однако Сергей Малинов-
ский заметил, что даже если 
область облагодетельствует 
город, то в этом году из-за бю-
рократических процедур прове-
сти ремонт вряд ли получится – 
разве что осенью будем класть 
асфальт прямо в лужи. «Поэто-
му надо просить деньги сейчас, 
а ремонт планировать на 2015 
год», – заявил он.

«Да, нужно запустить «проб-
ный шар» к губернатору, вдруг 
выделят деньги хотя бы на не-
сколько объектов», – согла-
сился председатель комис-
сии Дмитрий Акишев. «И еще 
обращение к областному Со-
бранию депутатов надо соста-
вить», – дополнила решение 
коллег председатель Архан-

гельской городской Думы Ва-

лентина СЫРОВА.

Банкротство: Суд приступает к делу СЛДК

«SOLO» для инвестора
15 апреля в Арбитражном суде Архангельской области будет 
рассматриваться дело о банкротстве ОАО «Соломбальский 
лесопильно-деревообрабатывающий комбинат», входящего в группу 
компаний «Соломбалалес». 2013 год СЛДК закончил с убытком почти 
в 570 млн рублей. Общая сумма долгов по принятым требованиям 
кредиторов превышает 2,5 млрд. В то же время на предприятии 
сохранено 790 рабочих мест. Активно обсуждается новый 
инвестпроект холдинга, касающийся и СЛДК, и СЦБК.

Процедуру банкротства ОАО «СЛДК» про-
ходит с октября 2013-го. По словам гене-
рального директора предприятия Алексан-
дра ТРИФОНОВА, она была инициирована 
для того, чтобы добиться финансового оздо-
ровления и ослабить кредиторскую нагруз-
ку на комбинат. Насколько это удалось, мож-
но судить по основным результатам работы 
СЛДК за последние полгода.

Если не брать в расчет плановые пере-
рывы на ремонты, производство не останав-
ливалось. На архангельском Лесном фору-
ме в начале апреля прозвучала информация 
о том, что сейчас СЛДК выпускает в год 240 
тысяч кубометров пиломатериалов. Одна-
ко, по данным отраслевого портала Lesprom 
Network, выручка предприятия сократилась 
на 36,8%. Убыток от продажи продукции в 
2013 году составил 236,5 млн рублей против 
65,5 млн прибыли в 2012 г.

Внутренняя политика холдинга «Солом-
балалес» свидетельствует о желании ми-
нимизировать экономические потери обо-
их комбинатов любыми предусмотренными 
законодательством способами. В марте 2011 
года банк «Петрокоммерц» открыл кредитную 
линию для СЦБК на сумму 3,15 млн евро. В ка-
честве залога была принята часть имущества 
холдинга, включая известное администра-
тивное здание на улице Кировской при въез-
де в поселок Первых Пятилеток и древесно-
подготовительный цех, открытый в марте 
2012-го, – самый крупный объект инвести-
ций комбината за последние 30 лет, на кото-
рый возлагались большие надежды. Поручи-
телем по договору стал Соломбальский ЛДК. 

Как следует из материалов, размещен-
ных на сайте арбитражного суда, обязатель-
ства заемщиком не были исполнены в срок. 
Пока для текущих расчетов с банком доста-
точно продажи древесно-биржевого произ-
водства по начальной цене 23 млн рублей. 
Это решение суда ответчик не оспаривает. 

Самому СЛДК предстоит найти общий 
язык с четырнадцатью основными кредито-
рами, заявившими требования на сумму бо-
лее 2,5 млрд рублей. Первое собрание кре-
диторов, где, собственно, и решится даль-
нейшая судьба предприятия, состоится по-
сле 6 мая. 

«За последние несколько месяцев с СЛДК 
ушло около 70 человек. Однако как таково-
го сокращения сотрудников не происходит: 
люди находят более привлекательные усло-
вия труда и увольняются сами – это их право, 

– поясняет председатель Архангельской 

областной организации профсоюза ра-

ботников лесных отраслей РФ Алексей 

КОСТИН. – Надо отдать должное руковод-
ству комбината: в такой сложной ситуации 
все социальные обязательства выполняют-
ся, задолженности по заработной плате нет». 

Недавно на заседании Торгово-промыш-
ленной палаты РФ холдинг «Соломбалалес» 
представил концепцию создания лесопро-
мышленного комплекса «SOLO». По словам 
председателя совета по стратегическому 
развитию «Соломбалалес» Николая ЛЬВОВА, 
модернизации имеющихся производств для 
качественного изменения ситуации недоста-
точно: речь идет о совместной работе трех 
новых предприятий по производству пило-
материалов, вискозной целлюлозы и эколо-
гически безопасного жидкого топлива – био-
масла. Для последнего предлагается исполь-
зовать низкосортную древесину и порубоч-
ные остатки. Основная промзона комплек-
са будет располагаться на территории дей-
ствующего СЛДК. 

Приглашенные консультанты финской 
компании «VISION HUNTERS» сочли раз-
работку рентабельной и перспективной. 
«SOLO» вполне вписывается в федераль-
ную программу развития биотехнологий, и 
Правительству Архангельской области име-
ет смысл софинансировать проект в рамках 
мер господдержки из регионального бюд-
жета, уверен  председатель правления РАО 
«Бумпром» Владимир ЧУЙКО. 

По оценке других участников заседания 
ТПП, «SOLO» не подразумевает ничего инно-
вационного и наукоемкого. Производства, 
включенные в концепцию, давно известны 
и являются скорее дополнительными – ути-
лизирующими отходы крупных ЦБК и ЛДК, и 
в одиночку им просто не выжить. Кроме того, 
инженерные коммуникации СЛДК и СЦБК, в 
частности очистные сооружения, крайне из-
ношены и не рассчитаны на применение вы-
сокотоксичных технологий: с позиций эко-
логии, проект небезопасен для Северного 
округа и всего Архангельска, приводит мне-
ние экспертов Lesprom Network.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Проверка Маргаритинская ярмарка

 ■ Выявлены новые факты 
поставки фальсификата

Ассоциация производителей пищевых продуктов 

Архангельска (АППА) выявила поставки фальсифи-

цированного масла в учреждения города. Под видом 

масла продуктами немолочного происхождения снаб-

жались детский сад №159 и Первая городская клини-

ческая больница им. Е. Е. Волосевич. 

В начале апреля центр испытаний продукции Архангель-
ского ЦСМ подтвердил, что представленные пробы мас-
ла фальсифицированы жирами немолочного происхожде-
ния. В детский сад №159 масло поступало от поставщика 
ООО «Северный Провиант», производитель - ООО «ЗЛА-
ТА-продукт».  

Как сообщили в АПППА, данный поставщик поставляет 
аналогичное масло еще в несколько детских дошкольных 
учреждений. Кроме того, в марте 2013 года проверка мас-
ла указанного производителя уже выявляла фальсификат 
в школе №20, где поставщиком был ИП Кошелева С.Н. В ав-
густе прошлого года аналогичный продукт реализовывал-
ся в магазинах города. 

В Первую городскую больницу поступало масло двух 
производителей: ООО «Молочный путь» (Тверская обл, Не-
лидоский р-н, п. Южный) и ОАО «Молзавод» (Алтайский край, 
село Косиха). Поставщиком по контракту на 2 млн рублей 
является архангельское ООО «Леро». 

 ■До 30 апреля 
успевайте подать заявку! 

Министерство экономического развития и конку-

рентной политики Архангельской области сообщает о 

продлении срока приема заявок на участие в Марга-

ритинской ярмарке «единым стендом» от Архангель-

ской области. 

Традиционно в Архангельске с 19 по 22 сентября 
2014 года пройдет Маргаритинская ярмарка – про-
ект, направленный на возрождение исторических тра-
диций области. Министерством экономического разви-
тия и конкурентной политики формируется группа субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства для уча-
стия «единым стендом» от Архангельской области. В 
данном случае выставочная площадь для предприни-
мателей – участников экспозиции предоставляется 
бесплатно.

Для участия в коллективной экспозиции необходимо до 
30 апреля подать заявку в министерство экономического 
развития и конкурентной политики (163000, г. Архангельск, 
пр. Троицкий, 49, каб. 465). 

Дополнительная информация об условиях участия в 
выставке-ярмарке в рамках «единого стенда» по телефо-
нам: (8182) 288-378, 288-542, 288-533, 288-367, 288-379 
(отдел поддержки предпринимательства и конкурентной 
политики).

Акценты

 ■Суд отказал Дмитрию Таскаеву 
в домашнем аресте 

Срок содержания под стражей бывшего проректо-

ра САФУ Дмитрия Таскаева продлен до 26 мая.

Предварительное слушание дела, в ходе которого сто-
рона защиты заявила ходатайство об изменении меры пре-
сечения на домашний арест, состоялось на минувшей неде-
ле в Ломоносовском суде Архангельска. Судья Наталья Че-
быкина, несмотря на доводы адвокатов обвиняемого, при-
няла во внимание позицию гособвинения.

Напомним, Дмитрий Таскаев был задержан 10 декабря 
сотрудниками ФСБ при получении 1,5 млн рублей. След-
ствие полагает, что проректор САФУ посодействовал за-
ключению договора на выполнение работ определенной 
коммерческой структурой за денежное вознаграждение в 
размере 15% от цены контракта. 

 ■ Антиалкогольный закон 
скорректировали

Муниципалитеты должны определять даты вы-

пускных мероприятий не позднее чем за десять дней 

до их проведения. Информация будет размещать-

ся в СМИ и на сайтах органов местного самоуправ-

ления. Вторая корректировка касается продажи ал-

коголя в День знаний. Если он выпадает на выход-

ной день, то запрет розничной продажи алкогольной 

продукции будет действовать в первый учебный день 

в школах.

Как сообщили в пресс-службе Правительства Архан-
гельской области, в течение трех месяцев Центр изучения 
общественного мнения проводил социологическое иссле-
дование: жителям Поморья было предложено оценить эф-
фективность мер по ограничению и запрету розничной про-
дажи алкоголя. Социологи отметили, что на определенном 
этапе постановление оказало свое профилактическое воз-
действие, но требует корректировок.

Профильным министерствам было рекомендовано раз-
работать концепцию антиалкогольной пропаганды для мо-
лодежи. Рекомендации по пропаганде и формированию 
здорового образа жизни получили школы, подразделения 
УМВД, социальные работники, СМИ. 
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Энергетика
Инициатива: Энергетики выступают за изменение порядка техприсоеди

Депутаты 
Архангельского 
областного 
Собрания 
и директор 
филиала ОАО 
«МРСК Северо-
Запада» 
«Архэнерго» 
Игорь КОТЕНКО 
инициируют 
обращение 
регионального 
парламента
в адрес 
Правительства РФ
и Госдумы 
с просьбой 
пересмотреть 
федеральное 
законодательство 
в сфере 
электроэнергетики.

Напомним, по закону «Об 
электроэнергетике» поря-
док технологического при-
соединения к электриче-
ским сетям и размер платы 
за него определяются госу-
дарством: Правительством 
РФ или Федеральной служ-
бой по тарифам. Установ-
ленные чиновниками и за-
конодателями правила на 
практике имеют ряд несо-
вершенств. 

Согласно методическим 
указаниям ФСТ по опреде-
лению размера платы за тех-
нологическое присоедине-
ние к электрическим сетям,  
в нее не допускается вклю-
чать реконструкцию сетевых 
объектов, разрешено только 
новое строительство. Из-за 
этого сетевые организации 
вынуждены заново строить 
сетевые объекты (возводить 
комплектные трансформа-
торные подстанции, прокла-
дывать кабельные и воздуш-

ные линии) рядом с уже су-
ществующей сетью вместо 
ее реконструкции, что для 
потребителя было бы, не-
сомненно, дешевле. Сегод-
ня новое строительство при-
водит к увеличению стоимо-
сти техприсоединения для 
конечного потребителя.

Так, например, по од-
ной из заявок, поступив-
шей в филиал «Архэнерго», 
для технологического при-
соединения крупного объ-
екта с максимальной мощ-
ностью 200 кВт фактически 
требовалось лишь заме-
нить на действующей под-
станции трансформатор на 
более мощный и устано-
вить другую линейную па-
нель. Затраты на такие ме-
роприятия составили бы по-
рядка 450 тысяч рублей. За-
явитель был согласен опла-
тить данную сумму. Однако 
по закону сетевая организа-
ция была вынуждена пред-
ложить заявителю профи-
нансировать строительство 
новой комплектной транс-

форматорной подстанции 
10/0,4 кВ и прокладку от нее 
новой кабельной линии 10 
кВ. В этом случае расчет-
ная плата за технологиче-
ское присоединение соста-
вила 1,2 млн рублей. Заяви-
тель был вынужден отложить 
технологическое присоеди-
нение и само строительство 
объекта до лучших времен. 

«Аналогичных приме-
ров достаточно, и подобная 
практика становится нормой, 

– говорит начальник управ-

ления перспективного 

развития и технологиче-

ского присоединения «Арх-

энерго» Алексей ЛУДНИ-

КОВ. – Очевидно, что отсут-
ствие возможности включе-
ния в плату за техприсоеди-
нение расходов сетевой ор-
ганизации на реконструкцию 
усложняет процесс техпри-
соединения и делает элек-
тросетевую инфраструкту-
ру менее доступной для но-
вых потребителей».

Интересно, что другой 
нормативный документ – 

Правила технологического при-
соединения, утвержденные  по-
становлением Правительства 
РФ от 27 декабря 2004 г. №861 

– позволяет включать в плату 
за техприсоединение по ин-
дивидуальному проекту затра-
ты на проведение реконструк-
ции сети. Тем не менее испол-
нительные органы власти на 
местном уровне руководству-
ются именно методикой ФСТ и 
не позволяют энергетикам про-
изводить реконструкцию. 

Учитывая необходимость 
обеспечения доступа потреби-
телей к объектам электросете-
вой инфраструктуры, руковод-
ство филиала «Архэнерго» при 
поддержке руководства области 
и Архангельского областного 
Собрания депутатов планирует 
направить в адрес председате-
ля Правительства РФ Дмитрия 
Медведева письмо с просьбой 
привести положения Методи-
ческих указаний ФСТ в соответ-
ствие с действующей редакцией 
Правил техприсоединения.

Вторая проблема, с кото-
рой сталкиваются энергетики, – 

Любовь ДЁМИЧЕВА

пресс-служба «Архэнерго»
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Реакция: «Архэнергосбыт» ответил губернатору

«Помогаем бороться с «оборотнями»
На сайте ОАО «Архэнергосбыт» опубликовано 
открытое обращение к губернатору Архангельской 
области, который на встрече с Президентом РФ 
Владимиром Путиным попросил сменить 
гарантирующего поставщика на территории региона, 
которым является сбытовая компания.

В самой сбытовой компании весь 
корень зла видят в долгах так называ-
емых «неотключаемых потребителей», 
создании региональными чиновника-
ми конфликтной ситуации и желанием 
сетевой компании МРСК Северо-Запа-
да «отжать» бизнес. 

В письме, в частности, говорится, 
что общая задолженность потребите-
лей за электрическую энергию перед 
ОАО «Архэнергосбыт» составляет бо-
лее 3 млрд рублей, из которых 1,7 млрд 

– долги предприятий ЖКХ, бюджетных 
и бюджетозависимых организаций – 
так называемых «неотключаемых по-
требителей». 

Крупнейшим должником за элек-
троэнергию, указано в письме, явля-
ется МУП «Водоканал» г. Архангельска 
и очистные сооружения. Сумма дол-
га – 300 млн и 180 млн рублей соответ-
ственно. Для решения вопроса непла-
тежей мэром Архангельска был заклю-
чен договор на проведение эксперти-

зы производственной, инвестицион-
ной и финансово-хозяйственной дея-
тельности с лидером отрасли – «Водо-
каналом» г. Санкт-Петербурга. 

«Выводы специалистов: прогноз 
финансового результата на 2014 год – 
убыток 633 млн рублей. Министерство 
ТЭК и ЖКХ, АТЦ осознанно ведут пред-
приятие к банкротству. ОАО «Архэнер-
госбыт» в результате их действий полу-
чит должника не на существующие 480 
млн рублей, а на 633 млн по «Водокана-
лу» и более 250 млн рублей – по очист-
ным сооружениям, то есть всего на 900 
млн рублей», – говорится в обращении.

По мнению представителей сбыта, 
подобная ситуация с долгами перед 
компанией стала возможной исключи-
тельно из-за действий руководства ми-
нистерства ТЭК и ЖКХ  Архангельской 
области, агентства по тарифам и це-
нам (АТЦ), в непосредственной компе-
тенции которых находятся региональ-

ные вопросы энергетики, инвестиций 
и тарифообразования. 

ОАО «Архэнергосбыт» также обе-
спокоено фактом непрозрачности та-
рифов.  «Действия регулятора в от-
ношении гарантирующего поставщи-
ка, на протяжении двух лет игнориру-
ющего все наши доводы о недофинан-
сировании, вынудили нас обратиться в 
арбитражный суд к регулятору на 700 
млн рублей. При установлении тари-
фов на 2014 год нарушены практиче-
ски все требования законодательства 
в сфере тарифного регулирования, и 
должные обоснования со стороны АТЦ 
не были представлены даже в суде, – 
отмечается в письме. – В чьих интере-
сах, а самое главное – с какой целью 
действуют Ваши чиновники? И сто-
ит ли удивляться тому, что более 200 
предприятий ушли из области. О каких 
программах развития ЖКХ и лесного 
комплекса Вам докладывают чинов-
ники областного правительства? Ско-
рее всего, их цель – перераспределе-
ние собственности через запланиро-
ванное банкротство предприятий. Мы, 
уважаемый Игорь Анатольевич, помо-
гаем Вам бороться с «оборотнями» в 
администрации, но не всегда это при-
носит результат без Вашей поддержки».
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Энергетика
инения к электросетям 

злоупотребление льготным тех-
присоединением. В сетевую ор-
ганизацию поступает одновре-
менно несколько десятков, со-
тен заявок на подключение пла-
нируемых к строительству объ-
ектов на землях сельскохозяй-
ственного назначения. По фак-
ту на таких земельных участках 
строятся индивидуальные жи-
лые дома, базы отдыха и про-
чие объекты капитального стро-
ительства. По закону же здесь 
должно вестись исключитель-
но сельскохозяйственное про-
изводство (Земельный кодекс 
РФ), режим использования та-
ких земель запрещает строи-
тельство на них жилых домов и 
подобных объектов. 

Д анное обстоятель ство 
должно стать основанием для от-
каза заявителю в техприсоедине-
нии, считают энергетики. Тем бо-
лее что эти заявители – не про-
сто частные лица, подключаю-
щие свой дом на 15 кВт по льгот-
ной цене всего за 550 рублей, а 
предприимчивые коммерсан-
ты. Они разбивают крупные зе-
мельные участки на сотни мелких, 

чтобы обеспечить их электро-
сетевой инфраструктурой по 
льготной цене, а потом вы-
годно перепродать под жи-
лищное строительство.  

«Деятельность таких не-
добросовестных заявителей 
ведет к сокращению площа-
ди земель сельскохозяй-
ственного назначения, на-
несению вреда плодородно-
му слою почвы, загрязнению 
земель, стихийной застрой-
ке, – говорит директор фи-
лиала «Архэнерго» Игорь 
КОТЕНКО. – Электросете-
вые организации вынужде-
ны отвлекать значительные 
средства инвестиционной 
программы с других важ-
ных направлений деятель-
ности (восстановление вет-
шающих электрических се-
тей), что неизбежно сказы-
вается на надежности элек-
троснабжения добросовест-
ных потребителей».

При этом фактические 
затраты электросетевых 
организаций многократно 
выше реально оплачивае-
мых потребителем, кото-
рый размещает и строит на 
землях сельхозназначения 
объекты в нарушение тре-
бований целевого назначе-
ния данных земель. К тому 
же эти затраты в конечном 
итоге закладываются в та-
риф по передаче электриче-
ской энергии, и, по сути, их 
оплачивают все потребите-
ли субъектов РФ.

По инициативе энергети-
ков руководством Архангель-
ской области и облсобрани-
ем принято решение обра-
титься в Правительство РФ 
и Государственную Думу с 
просьбой внести соответ-
ствующие изменения в фе-
деральное законодательство 
и тем самым позволить сете-
вой организации на стадии 
подачи заявки, направляе-
мой заявителем для заклю-
чения договора, приоста-
навливать подготовку про-
екта договора в случае вы-
явления нецелевого исполь-
зования  земельного участка.

Власть и общество: В Архангельске собрали совет потребителей

Тариф свободного доступа
В  регионах начали создавать 
общественные советы по контролю 
за  естественными монополиями. 
Они будут оценивать 
обоснованность 
и эффективность тарифной 
политики, контролировать 
инвестпрограммы компаний. 
Архангельская область вошла 
в число первых испытателей 
этого проекта.

Тренд на прозрачность ра-
боты субъектов естественных 
монополий получил развитие. 
Утверждены  стандарты рас-
крытия информации, каждое 
предприятие коммунального 
комплекса обязано публиковать 
в открытом доступе свои планы и 
итоги работы. Новая ступень откры-
тости – участие в утверждении инве-
стиционных программ монополистов 
самих потребителей.

На первом этапе такой эксперимент 
будет проведен лишь в пяти регионах 
России, в их числе и Архангельская об-
ласть. На днях в региональном прави-
тельстве прошло организационное за-
седание Межотраслевого совета по-
требителей по вопросам деятельности 
субъектов естественных монополий при 
губернаторе Архангельской области – 
это официальное название нового об-
щественного органа.

Участвовать в нем пригласили пред-
ставителей бизнеса, муниципалитетов 
и некоторых общественных организа-
ций. Пришли не все. Например, пусто-
вали места председателя областного 
отделения «Опоры России» Сергея АН-
ТУФЬЕВА, мэра Котласа Андрея БРАЛЬ-
НИНА, заместителя гендиректора ОАО 
«Архангельскгеолдобыча» Александра 
ДАВИТИАШВИЛИ, заместителя генди-
ректора ЦС «Звездочка» Михаила ГОЛЫ-
ШЕВА и еще около десятка известных 
персон. Поэтому губернатор  Игорь ОР-
ЛОВ потребовал больше не приглашать 
в совет проигнорировавших заседание.  

Вообще состав присутствующих 
практически не отличался от традици-
онного общественного совета по та-
рифам. Так, в зале находились депу-
тат гордумы Архангельска, председа-
тель регионального отделения «Дело-
вой России» Дмитрий ЮРКОВ; уполно-
моченный по правам предпринимателей 
Николай ЕВМЕНОВ, директор филиала 
САФУ в Северодвинске Николай КАЛИ-
СТРАТОВ; мэр Северодвинска Михаил 
ГМЫРИН; депутат облсобрания Виктор 
ЗАРЯ; гендиректор ОАО «Архангельский 

лесопильно-деревообрабатывающий 
комбинат №3» Михаил ПАПЫЛЕВ и др.

Руководитель агентства по тари-

фам и ценам Архангельской области 

Виктор ИКОННИКОВ рассказал  о сути 
нового проекта. По его словам, члены 
совета  будут оценивать соответствие 
проектов инвестпрограмм программе 
социально-экономического развития 
Архангельской области и нуждам потре-
бителей, готовить заключения на проек-
ты инвестиционных программ, осущест-
влять общественный контроль, а также 
выносить свои предложения и рекомен-
дации по совершенствованию государ-
ственного регулирования тарифов. 

«Готовятся изменения в Правила го-
сударственного регулирования цен в 
электроэнергетике. Изменения револю-
ционные и направлены на максимально 
широкое участие общественности при 
определении размера тарифов моно-
полистов. Сетевые компании будут обя-
заны опубликовать в открытом досту-
пе свою тарифную заявку. Форма этой 
заявки достаточно подробная. Каждый 
сможет оценить, хотя бы приблизитель-
но, насколько правдоподобны те цифры, 
которые представляют в орган регулиро-
вания энергетики», – отметил Иконников.

После того как монополисты пред-
ставят свои инвестпроекты, тарифные 
заявки, отчеты о деятельности в орга-
ны исполнительной власти, документы 
сразу же будут направлены участникам 
совета потребителей. После всесторон-
него изучения они будут обсуждаться на 
заседаниях совета и лишь затем претво-
ряться в жизнь. 

Вполне возможно, что совет дей-
ствительно станет не декларативным, 

а реально действующим органом вли-
яния. Ведь в таком инструменте дав-
ления на монополии заинтересова-

на  региональная власть. Вот и в этот 
раз Игорь Орлов походя обозначил 

ТГК-2 в качестве предмета присталь-
ного внимания совета.  Кроме тепло-

энергетиков под прицел губерна-
тора попал  полуживой архангель-
ский МУП «Водоканал».

«Мэрия оценила вывод этого 
предприятия из кризиса в 4 млрд 
рублей  без оценки возможностей 
нашего бюджета, – заявил Игорь 
Анатольевич. – Дискуссия по это-
му вопросу закончилась ничем, кро-
ме регулярного прорыва труб». До-
сталось  также ОАО «РЖД», которое 
«два года уговаривали отремонти-
ровать железнодорожные вокзалы в 
Карпогорах и Котласе». 

«У нас не всегда получается диа-
лог с монополистами, – признался Ор-
лов.  – Они считают,  что недополуча-
ют денег от потребителей, поэтому  и 
не тратятся на инвестиции.  Я считаю, 
что раз в тарифы включена инвестсо-

ставляющая, значит, деньги должны 
идти в дело». 

Члены совета молча восприняли по-
лученную информацию. Только Николай 
Калистратов к чему-то напомнил о та-
ких крупных игроках, представленных 
на территории области, как «АЛРОСА» 
и «Лукойл».

«АЛРОСА» увеличивает объемы до-
бычи алмазов, а «Лукойл» начал разра-
ботку месторождения, а там очень  бе-
режливые и даже скупые люди рабо-
тают, – заметил экс-директор оборон-
ных предприятий Северодвинска.  – Раз 
они к нам пришли, значит, есть большой 
интерес.  В то же время мне жалуются 
специалисты, которые занимались на 
«Звездочке» огранкой, что никакие их 
предложении по обработке не прини-
маются».  

Также он предложил использовать 
опыт строительства приливных элек-
тростанций на северодвинском заво-
де «Севмаш». 

«Кислогубская приливная электро-
станция, построенная у нас,  успеш-
но работает, – заявил Калистратов.  – 
Можно построить несколько десятков 
таких электростанций по 4 тысячи кВт 
на «Севмаше», и мы будем жить красиво 
и счастливо. У нас лучшее место в мире 
для приливных электростанций!».   

«По алмазам мы на одной волне, – 
ответил Игорь Орлов. – Но вы долж-
ны понимать, что «АЛРОСА» и «Лукойл» 
сами алмазы не продают, этим занима-
ется Гохран России. Есть идея создать 
филиал Гохрана в Архангельске. Мини-
стерство финансов России не возража-
ет, так что подключайтесь к этой работе».

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Есть мнение

 ■ «Необходимо навести порядок 
в деятельности сбытовиков»

Представитель Центрального штаба Общероссий-

ского народного фронта (ОНФ), главный редактор жур-

нала «Эксперт» Валерий ФАДЕЕВ считает, что факт об-

ращения губернатора Архангельской области к прези-

денту России с просьбой рассмотреть возможность 

смены гарантирующего поставщика электроэнергии 

в регионе должен дать старт процессу деофшориза-

ции сектора ЖКХ и повышения прозрачности его де-

ятельности. «Об этом уже давно говорят активисты 

ОНФ и глава государства», – приводит слова Фадее-

ва сайт ОНФ. 

О крайней непрозрачности этого сектора экономики  
давно говорили эксперты ОНФ. Согласно исследованию 200 
энергосбытовых компаний выявлено, что большинство из 
них имеют запутанную схему управления и владения, а 14 
и вовсе являются офшорными (зарегистрированы на Кип-
ре, Британских Виргинских островах, в Белизе, на Сей-
шельских островах). Скандал с компанией «Архэнерго-
сбыт» еще раз подтверждает обоснованность опасений 
экспертов ОНФ по поводу возможности преднамеренно-
го банкротства гарантирующих поставщиков и вывода де-
нежных средств через офшорные компании.

Президент Владимир Путин еще в конце 2011 года кри-
тиковал энергетиков за то, что они регистрируют компании 
в офшорах. Министерство энергетики приступило к лише-
нию статуса гарантирующих поставщиков электроэнер-
гии компании холдинга «Энергострим» в Брянске, Ивано-
ве, Орле и Омске, но почему-то не завершило этот процесс.

«Прежде чем приучать население к экономии через вве-
дение «энергопайка», необходимо навести порядок в дея-
тельности сбытовиков», – считает Фадеев.

Р
и

с.
 В

яч
е

с
л

а
ва

 Ш
и

л
о

ва
, w

w
w

.c
a

rt
o

o
n

b
a

n
k.

ru

Р
и

с.
 В

яч
е

с
л

а
ва

 Ш
и

л
о

ва
, w

w
w

.c
a

rt
o

o
n

b
a

n
k.

ru



6
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 13 (685)  14.04.2014  WWW.BCLASS.RU

Деловая среда
ОАО «Сбербанк России». Ген. лиц. Банка России №1481 от 08.08.2012. Реклама

Новации: Сбербанк открыл тарифный план «Лига бизнеса» 

Вместе к новым горизонтам
Новое предложение 
для малого бизнеса 
от Сбербанка – тарифный 
план «Лига бизнеса». 
Комплексный подход 
к банковскому 
обслуживанию, 
на котором основан 
данный продукт, поможет 
предпринимателям 
не только получить 
сниженную процентную 
ставку по беззалоговому
 кредиту «Доверие», 
но и на специальных 
условиях воспользоваться 
дополнительными услугами 
и сервисами банка.

Услуги, предоставляемые банком, дав-
но стали неотъемлемым инструментом для 
успешного ведения дел, и многие предпри-
ниматели для развития своего бизнеса ак-
тивно используют существующие на рын-
ке финансовые продукты. Однако обычно 
бизнесмены обращаются в банк преиму-
щественно за отдельной услугой, поскольку, 
возможно, не осознают, насколько удобны-
ми могут быть и другие продукты и как они 
могут помочь развивать бизнес. 

Другой причиной такого подхода может 
быть стремление предпринимателей сэко-
номить на услугах, приобретая их в разных 
банках. Учитывая это, Сбербанк предлагает 
своим клиентам комплексное предложение, 
которое дает возможность в течение дли-
тельного периода решать большинство за-
дач активного бизнеса в одном банке и на 
привлекательных условиях. 

Тарифный план «Лига бизнеса» – это 
продукт, включающий беззалоговый кре-
дит «Доверие» по сниженной ставке 14,5% 
и широкий перечень услуг расчетно-кассо-

вого обслуживания по льготной стоимости. 
Это возможность попробовать на привле-
кательных условиях те продукты банка, ко-
торыми прежде предприниматель не поль-
зовался по разным причинам. Такой под-
ход можно сравнить, например, с покупкой 
абонемента в фитнес-клуб, когда за фик-
сированную сумму у человека появляется 
возможность попробовать все опции и про-
граммы, которые предлагает заведение. 

В состав тарифного плана «Лига бизне-
са» входит открытие и ведение рублевого 
счета, а также бесплатное подключение и 
пользование интернет-банком «Сбербанк 
Бизнес ОнЛ@йн» в течение года. Клиент по-
лучает возможность проведения неограни-
ченного количества электронных платежей. 
Кроме того, ему доступно ежемесячное 
снятие со счета суммы до 250 тысяч руб-
лей и неограниченный прием наличных де-
нежных средств на свой счет. 

Существенный плюс тарифного плана – 
сниженная до 5 процентных пунктов ставка* 
по популярному у малого бизнеса беззало-

говому экспресс-кредиту «Доверие», пре-
доставляемому на любые цели. На сегодня 
это одно из самых привлекательных пред-
ложений на рынке. По ставке 14,5% клиент 
Сбербанка может получить от 80 тысяч до 
3 млн рублей на срок от 6 до 36 месяцев. В 
качестве обеспечения по кредиту для ин-
дивидуального предпринимателя необ-
ходимо лишь поручительство физическо-
го лица, а для общества с ограниченной 
ответственностью – поручительство соб-
ственника бизнеса. Дополнительным пре-
имуществом данного кредита является от-
сутствие комиссий, как за выдачу, так и за 
досрочное погашение.

«Лига бизнеса» предоставляется на год 
по цене 48 тысяч рублей. Заплатив единож-
ды, предприниматель в течение года может 
больше не думать об оплате включенных ус-
луг. Несмотря на рыночную ситуацию, финан-
совые условия по продукту остаются неиз-
менными в течение всего периода действия 
тарифа – на протяжении года. При этом если 
предприниматель оформляет кредит «Дове-

рие» на срок больше года, он может продлить 
действие тарифного плана и сохранить су-
ществующие льготные условия на следую-
щий период, внеся абонентскую плату. 

Однако удобство от перехода на тариф-
ный план имеет не только финансовую со-
ставляющую. Такой вариант работы с бан-
ком делает предпринимателя его долго-
срочным партнером, что особенно важно 
для тех, кто пользуется банковскими услу-
гами регулярно. Работая с финансовой ор-
ганизацией на постоянной основе, клиент 
может рассчитывать на различные скидки 
и привилегии от партнеров банка. Напри-
мер, при подключении к тарифному плану 
«Лига бизнеса» клиент получает скидки на 
онлайн-сервисы для ведения бизнеса (бух-
галтерия и онлайн-отчетность, управление 
торговлей и складским учетом, управление 
клиентами, сделками и продажами и мно-
гие другие), а также дистанционные биз-
нес-курсы на специализированном портале 
для предпринимателей «Деловая среда». В 
будущем количество таких преференций в 
рамках тарифного плана увеличится. 

Но и это еще не все приятные опции 
продукта «Лига бизнеса». Доступ к интер-
нет-банку «Сбербанк Бизнес ОнЛ@йн» по-
зволяет в реальном времени и удобном ме-
сте отслеживать счета и получать информа-
цию о ближайших платежах. 

Подключение к новому тарифному пла-
ну Сбербанка поможет предпринимателю 
не только снизить издержки на банковское 
обслуживание, получить кредитные сред-
ства на привлекательных условиях, но и ос-
вободит дополнительное время на разви-
тие бизнеса. «Лига бизнеса» – одно из тех 
новшеств, которые благодаря долгосроч-
ному партнерству с банком делают жизнь 
малого предпринимательства удобнее и 
позволяют сосредоточиться на других важ-
ных вещах.

*Ставка по кредиту «Доверие», оформленному в рамках тарифного плана «Лига бизнеса», составляет 14,5%, то есть снижена на 4,5 п.п. на срок до 24 месяцев включительно и на 5 п.п. на срок от 25 до 36 месяцев 
включительно по сравнению со стандартными условиями по кредиту «Доверие». Тарифный план «Лига бизнеса» действует для субъектов малого бизнеса организационно-правовой формы «ИП» и «ООО» с годовой вы-
ручкой не более 60 млн рублей при условии наличия у клиента действующего положительного решения по кредиту  «Доверие» или ссудной задолженности по кредиту «Доверие», оформленному в рамках  тарифного 
плана «Лига бизнеса». Предложение действительно до 01.06.2014 г. Существует территориальное ограничение по выдаче тарифного плана «Лига бизнеса». С подробными условиями тарифного плана «Лига бизнеса», а 
также кредита «Доверие» вы можете ознакомиться в отделениях ОАО «Сбербанк России», обслуживающих юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, на сайте www.sberbank.ru или по тел. 8 800 555 55 30.

Андрей Лушков, 
заместитель начальника 
отдела продаж малому бизнесу: 

– В состав тарифного плана «Лига бизнеса» 
входит открытие и ведение рублевого счета, 
а также бесплатное подключение и пользование 
интернет-банком «Сбербанк Бизнес ОнЛ@йн» 
в течение года. Клиент получает возможность проведения 
неограниченного количества электронных платежей. 
Кроме того, ему доступно ежемесячное снятие со счета 
суммы до 250 тысяч рублей и неограниченный прием 
наличных денежных средств на свой счет.

ЖКХ: Архангельск не спешит отдавать участок под полигон

Мусорные баталии
Правительство Архангельской области рассчитывает 
получить от мэрии Архангельска земельный участок 
в районе промплощадки ТЭЦ-2. На нем  в рамках 
концессионного соглашения региона с частным 
инвестором ЗАО «Управление отходами» планируется 
построить новый мусорный полигон. Однако 
муниципалитет готов отдать землю, только если 
областные власти гарантируют финансирование 
рекультивации действующего городского полигона, 
строительства станций сбора мусора на островах и участие 
в концессии МУП «Спецавтохозяйство по уборке города».

Условия концессионного соглаше-
ния между региональным правитель-
ством и ЗАО «Управление отходами» 
предполагают строительство межму-
ниципальной системы переработки 
и утилизации твердых бытовых отхо-
дов. Система включает в себя:  полигон 
твердых бытовых отходов на 132 тыся-
чи тонны в год, мусороперерабатываю-
щий комплекс на 200 тысяч тонн и три 
мусороперерабатывающие станции - в 
Архангельске, Новодвинске и Северод-
винске. Срок окупаемости проекта – 7 
лет, срок соглашения – 25 лет. 

Но земельный участок для разме-
щения полигона закреплен за Архан-
гельском, хоть и находится в Примор-
ском районе за рекой Юрос и дерев-

ней Куропти. Поэтому региональные 
власти рассчитывают, что его переда-
ча станет формой участия муниципа-
литета в концессии.

Строительство нового полигона в 
Архангельске назрело уже давно. Ста-
рый действует с 1968 года и находит-
ся в черте города. В конце 2006-го суд 
вынес решение о его закрытии с 1 ян-
варя 2008 года. Но из-за того, что му-
сор девать просто некуда, выполне-
ние решения суда ежегодно перено-
сится. Мэрия Архангельска несколько 
лет собиралась начать строительство 
новой свалки и вела переговоры с ин-
весторами. Однако каждый раз они 
заканчивались ничем, в частности из-
за высокой проектной стоимости ути-
лизации ТБО. Муниципалитет успел 
только оформить земельный участок, 
потратив на бюрократические проце-
дуры 3 млн рублей. 

Но с этого года федеральный центр 
передал полномочия по утилизации 
мусора с местного на региональный 
уровень. Поэтому еще в прошлом году 
региональное правительство озабо-
тилось этой проблемой и нашло инве-
стора из Москвы, которому пообеща-
ли действующий тариф на утилизацию 
мусора увеличить в два раза (сегод-
ня он составляет 368 рублей за тонну).  
При этом, как уверяют власти, тариф 
для населения останется прежним, а 
разница будет компенсироваться из 
областного бюджета. 

Однако мэрия Архангельска не спе-
шит передавать земельный участок 
под полигон в собственность области. 
«Мы должны защищать свои интересы», 

– заявляет по этому поводу замести-
тель мэра по городскому хозяйству 
Святослав ЧИНЁНОВ. – Нам обещали, 
что в концессионное соглашение будут 
включены некоторые условия: финан-
сирование рекультивации старого по-
лигона; строительство мусоросборных 
станций  на островах Бревенник, Кего 
и Хабарка; участие МУП «Спецавтохо-
зяйство» в  концессии. Однако гаран-
тий на этот счет мы так и не получили».

По его словам, региональное пра-
вительство только предложило поду-
мать об участии в специальной феде-
ральной программе, которая финанси-
рует работы по рекультивации.  Тем не 
менее переговоры с областью должны 
продолжиться — так считают депута-
ты гордумы.

Перемены

 ■ Новая метла...
В Ненецком автономном округе создана специаль-

ная рабочая группа, которая оценит проект строитель-

ства рыбоперерабатывающего завода в городе На-

рьян-Маре: подряд на него в 2013 году выиграла стро-

ительная компания «Версо-М». Эксперты дадут офи-

циальное заключение о целесообразности строитель-

ства объекта в предложенном варианте.

Проект рыбзавода противоречит не только элементар-
ным экономическим понятиям, но и здравому смыслу, со-
общает пресс-служба окружной администрации. Основ-
ным аргументом в необходимости данного строительства 
на территории Ненецкого автономного округа являлась за-
нятость населения, создание дополнительных 140 рабочих 
мест для жителей региона. «Но, к сожалению, разработчики 
проекта не учли главного – его экономическую составляю-
щую. На языке цифр картина выглядит достаточно удручаю-
щей: заранее прогнозируемые убытки от производственной 
деятельности предприятия до 120 миллионов рублей в год, 
которые предлагается покрывать за счет средств окружно-
го бюджета. И это без учета затрат на его строительство и 
оборудование, а это еще порядка миллиарда рублей», - го-
ворится в сообщении.

При детальном рассмотрении проекта специалисты от-
мечают, что о перспективах производства тоже говорить не 
приходится. Поскольку заложенная в проект производи-
тельная мощность завода (7,5 тонны готовой продукции) при 
существующей в округе транспортной логистике не позво-
ляет загрузить объект достаточным количеством сырья за 
счет местных биоресурсов. Трудно себе представить, что 
рыба будет поставляться на переработку в округ из дру-
гих субъектов РФ. Зато уже сейчас можно предположить, 
сколько будет стоить такая рыбка из НАО для рядового жи-
теля нашей страны, если проект заработает. 

Напомним, идея строительства рыбоперерабатываю-
щего завода возникла при губернаторе Игоре ФЁДОРО-
ВЕ, но с приходом в конце февраля на должность и.о. гу-
бернатора НАО Игоря КОШИНА от этих планов, вероятно, 
придется отказаться.

Михаил СУМОВ

журналист

БК
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Все заказанные блюда подаются одновременно. 
Комплимент к каждому бизнес – обеду. 

Желаете заказать заранее? 
Тел. (8182) 65-11-11 или +7 (909) 556-11-11

VK: terrasa29, FB: groups/terrasa29, Instagram: @terrasa_29

г. Архангельск,
ул. Поморская, 54БИЗНЕС-ОБЕДЫ

Понедельник – пятница с 12.00 до 15.00 2 выбранных блюда 

и напиток – 330 руб.
3 выбранных блюда 

и напиток – 350 руб.

В будние дни с 16.00 до 18.00
ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, ДЕСЕРТЫ И... 
ПИЦЦА – УДВАИВАЮТСЯ!
ДВА по цене ОДНОГО!
Выбирайте два любых десерта 
или любую выпечку в витрине. 
Заказывайте ПИЦЦУ на Ваш вкус! О

О
О

 «
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14 АПРЕЛЯ / ПОНЕДЕЛЬНИК
СУП

  Гороховый с копченостями
  Кимчи
  ПОСТ: Суп-пюре грибной
  Бульон куриный с яйцом, зеленью
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Котлетка ПО-КИЕВСКИ с толченым
картофелем и зеленым луком

  Лосось на пару с сальсой из овощей 
и свежего ананаса

  ПОСТ: Гедзе с овощами
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  ЦЕЗАРЬ с куриной грудкой
  Рулетики из баклажанов с домашним 
творожком и зеленью

  ПОСТ: Салат с Романо, авокадо
и вялеными томатами с тапенадом
из зеленых оливок

  NEW: Карай суси с тунцом
и соусом Спайс в огурце

  Пирог с палтусом
НАПИТОК

15 АПРЕЛЯ / ВТОРНИК
СУП

  Рамэн, пшеничная лапша с беконом 
и яйцом на насыщенном курином бульоне

  Крем-суп из семги
  ПОСТ: Из нута и красной чечевицы
  Бульон куриный с яйцом, зеленью 
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Телятина ТАТАКИ со шпинатом 
и миксом салатов

  Рис БАСМАТТИ с креветками и овощами
  ПОСТ: Тальятелли с артишоками 
и мятой, итальянская яичная паста

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  КУПЕЧЕСКИЙ с сырным соусом 
и чесночными гренками

  ПАНЧОС с беломорской селедочкой, 
оливками и зеленью на багете

  ПОСТ: Салат из зеленого яблока, рукколы 
и моркови под лимонной заправкой

  Ролл Хосомаки с копченым угрем
  Пирог Осетинский с картофелем 
и сыром Сулугуни

НАПИТОК

16 АПРЕЛЯ / СРЕДА
СУП

  Харчо с говядиной
  Крем-суп из спаржи с гребешком
  ПОСТ: Из печеных томатов с Песто
  Бульон куриный с яйцом, зеленью 
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Куриные грудки, фаршированные краков-
скими колбасками и фисташками, 
подаются с печеными овощами

  МЕРЛУЗО НЕРО, треска, припущенная 
в молоке с тимьяном, подается 
с жульеном из овощей

  ПОСТ: Пенне с тыквой и базиликом
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Творожная запеканка, томленная 
в горшочке с маслицем и сметанкой

  Салат с креветками и авокадо
  ПОСТ: Салат с редькой, яблоками 
и зернами граната

  NEW: Карай суси с Чукой 
и ореховым соусом

  Пирог с семгой
НАПИТОК

17 АПРЕЛЯ / ЧЕТВЕРГ
СУП

  С куриными кнелями и домашней лапшой
  Крем-суп из баклажанов с сыром 
Филадельфия

  ПОСТ: Суп-пюре из тыквы
  Бульон куриный с яйцом, зеленью 
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Печень в сметанно-трюфельном соусе 
с пряным картофельным пюре

  Филе палтуса с огуречной лапшой 
и грейпфрутом в паназиатском стиле

  ПОСТ: Стеклянная лапша с овощами 
в устричном соусе

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  СТАРОРУССКИЙ
  ТАР-ТАР из лосося
  ПОСТ: Салат из моркови и томатов 
с кунжутной заправкой на Фоккачо

  NEW: Ролл Фудзияма, креветка тигровая, 
угорь копченый, сыр Филадельфия, 
лук зеленый, кунжут

  Дуэт конвертиков с сочным яблоком
НАПИТОК

18 АПРЕЛЯ / ПЯТНИЦА
СУП

  ЭНГАДИНСКИЙ рыбный с овощами 
и перловой крупой

  Крем-суп из Карри с куриной грудкой-гриль
  ПОСТ: Гаспачо из зеленых томатов
  Бульон куриный с яйцом, зеленью 
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Свинина в соусе Барбекю 
с салатом НАМАСУ

  Судак с запеченной спаржей, 
хрустящей вермишелью и яйцом пашот

  ПОСТ: Чебурек с шампиньонами
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Оливье с колбасой
  ТАПАС с морепродуктами
  ПОСТ: Садовый салат из сезонных овощей
  NEW: Горячий ролл Такэда, лосось, 
сыр Филадельфия, икра Тобико, кляр

  Штрудель с капустой и беконом
НАПИТОК

CLASSIFIED
Реклама

Стиль жизни

ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
 ■ Денежные займы для населения. Помощь безработным и 

должникам банков. Тел. +7-953-933-0455.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ
 ■ Налоговые споры, юридическое и бухгалтерское консультиро-

вание. Важен результат? Тел. (8182) 42-20-40, e-mail: info@trio-lex.ru
 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-

ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ■ Продаю помещения: г. Северодвинск, бульвар Строителей, 17 

(площадь 160 м2, 60 тыс. руб. /кв. м), пр. Новгородский, 55 (площадь 
265 м2, 45 тыс. руб./кв. м). Тел. +7-931-400-7005.

 ■ Сдаю помещения: г. Северодвинск, бульвар Строителей, 17 
(площадь 160 м2, 1 этаж, два входа назначение любое), ул. Лебедева, 14 
(площадь 250 м2, 1 этаж, два входа, под торговлю), пр. Новгородский, 
155, (площадь 265 м2, цоколь, назначение любое). Тел. +7-931-400-7005.

 ■ Продаю участок 5,5 соток в СОТ «Тайга» (дорога в а/п «Васьково», 
первая линия от города, 15 мин от центра Архангельска), летний дом с 
верандой и мансардой, рубленая баня, теплица, контейнер с погребом, 
сарай, два колодца, электричество. Тел. +7 921 720-0273.

 ■ Сдаю в аренду торговую площадь 156 кв. м, в оживленном районе
г. Северодвинска, тел. +7-921-297-0167.

 ■ Эксперты Центра оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ» помогут вам, проконсультируют по любым вопросам, 
касающимся операций с недвижимым имуществом, защитят ваши ин-
тересы перед третьими лицами, организуют заказ, изготовление и по-
лучение документов, необходимых для совершения сделки, обеспе-
чат законность и надежность ее проведения, а также конфиденциаль-
ный и безопасный порядок расчетов между сторонами. У нас созданы 
все условия, которые позволяют по-умному, спокойно, с комфортом и 
без перемещений совершать весь цикл переоформления недвижимо-
го имущества. Мы готовы дать лучшие рекомендации по покупке, про-
даже или обмену квартиры в Архангельске, а также по ипотеке. К вашим 
услугам: юрист, договоры любой сложности, юридическое сопровожде-
ние сделок в Росреестре, аренда кабинета, согласование перепланиро-
вок, копицентр, электронные анкеты на загранпаспорт, межевание, тех-
нические планы, кадастровые паспорта, оценка, оформление заявок 
на ипотеку Сбербанка. МЫ ГОТОВЫ ДАТЬ ОТЛИЧНЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ 
ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ ИЛИ ОБМЕНУ КВАРТИРЫ В АРХАНГЕЛЬСКЕ, А 
ТАКЖЕ ПО ИПОТЕКЕ. Центр оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ». Для вашего удобства – три офиса в центре Архангельска: 
ул. Тимме, д. 28, оф. 3; тел. (8182) 64-10-55; ул. К.Маркса, д. 37, оф. 1 и 6, 
тел. (8182) 69-69-85; пр. Ломоносова, д. 206, оф.105/1; тел. (8182) 21-40-10.

ВАКАНСИИ
 ■ Срочно требуется продавец в ювелирный магазин с опытом работы 

в данной сфере. Требования: быстрая обучаемость, грамотная речь, ком-
муникабельность, умение общаться с клиентами, презентабельный внеш-
ний вид. Резюме с фото присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется бухгалтер по з/плате. Опыт работы не ме-
нее 5 лет, знание всех видов начислений (сменная работа, сезонная ра-
бота, командировки, ненормированный рабочий день, районные коэф-
фициенты и т.д.). Официальное оформление, соц. пакет. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется заместитель шеф-повара. Требования: опыт работы 
в общепите, профильное образование, знание технологических карт, 
калькуляции. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Сезонная работа на Соловках! Заготовка водорослей. Пери-
од работы – с мая по сентябрь. Основные требования: хорошее здо-
ровье, удостоверение на управление маломерными судами, желание 
заработать. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется сотрудники для работы вахтовым методом на Ямал. 
Надежный работодатель, оформление, вахты 60/30.  Различные спе-
циальности. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru. 
Обязательно указать: вахта.

 ■ Российская компания приглашает на работу торгового пред-
ставителя. Направление – керамическая плитка. Опыт работы при-
ветствуется. Оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через об-
учение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется товаровед-эксперт. Обязательно профиль-
ное образование (товаровед-эксперт или товаровед промышленных това-
ров), опыт работы. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется юрист в крупную торговую компанию. Оформление, 
достойная з/плата. Требования – опыт работы в оптово-розничных ком-
паниях или розничных сетях, опыт участия в судебных процессах, ре-
комендации. Наличие собственного автомобиля. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В крупную торговую компанию требуется экономист. Опыт ра-
боты по специальности и высшее экономическое образование – обя-
зательны. Офис – на Левом берегу, есть служебная доставка. З/плата – 
25.000 рублей. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Срочно требуется продавец в магазин брендовой одежды с 
опытом работы в данной сфере. Требования: быстрая обучаемость, 
грамотная речь, коммуникабельность, умение общаться с клиен-
тами, презентабельный внешний вид. Резюме с фото присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В производственную компанию требуется нормировщик топ-
лива. Требования: честность, принципиальность, знание автомобиль-
ной и лесозаготовительной техники. Оформление. Командировки (по 
области). Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется техник-строитель. Опыт работы от 5 лет, 
профильное образование обязательно (ПГС). Официальное оформление, 
полный соц. пакет. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

Любопытно: В Архангельске испытывают вездеход «Полюс-2М»

«Путём «Фрама» 
на плавающих каракатах

Вообще в экспедицию от-
правятся два таких вездехо-
да с прицепами и экипажа-
ми по три человека, но го-
тов пока только этот. У исто-
ков этой идеи стоит создан-
ный представителем банков-
ского бизнеса Василием КИ-
РЕЕВЫМ благотворительный 
фонд «Русь исконная». Идея 
автономной арктической 
экспедиции возникла не-
сколько лет назад, и все это 
время отрабатывалась кон-
струкция специального лег-
кого плавающего вездехо-
да. Вояж посвящен 120-ле-
тию полярного дрейфа нор-
вежца Фритьофа Нансена на 
шхуне «Фрам». 

В июле 1893 года экс-
педиция покинула Норве-
гию, а 22 сентября к севе-
ру от Новосибирских остро-
вов «Фрам» пришвартовал-
ся к большой льдине. Отсюда 
начался небывалый транс-
арктический дрейф – суд-
но вместе со льдами понес-
ло на северо-запад. В мар-
те 1895 года Нансен с одним 
из коллег покинули корабль 
и устремились к полюсу, но 
в итоге вынуждены были по-
вернуть обратно. Через три 
месяца  путешественникам  
удалось добраться до Зем-
ли Франца-Иосифа, где они 
зазимовали в выстроенной 
из камней хижине.  На следу-
ющий год норвежцы встре-
тились на островах с англий-

ской экспедицией Джексо-
на, вместе с которой верну-
лись домой. Ровно через не-
делю в Норвегию возвратил-
ся и «Фрам».

Э кс п е д и ц и я «П у т е м 
«Фрама» стартует с Новоси-
бирских островов к Северно-

му полюсу, а оттуда повер-
нет на Землю Франца-Ио-
сифа.  Вопрос доставки тех-
ники в точку старта еще не 
проработан до конца. Один 
из вариантов – воспользо-
ваться возможностями на-
учно-экспедиционного суд-
на «Михаил Сомов», которое 
базируется в Архангельске и 
эксплуатируется Северным 
УГМС.

Вездеход «Полюс-2М» 
проектировался специаль-
но для длительных автоном-
ных походов на тысячи кило-

метров в экстремальных ус-
ловиях низких температур и 
дрейфующих льдов. Его  тех-
ническая идея явно подсмот-
рена у рыбаков-любителей 
Архангельской области, лю-
бящих выезжать на зимнюю 
рыбалку на каракатах –  са-

модельных вездеходах, со-
бранных на базе совет-
ских мотоциклов с четырь-
мя пневмоколесами от гру-
зовых автомобилей. Внешне 
кузов «Полюса» представля-
ет из себя угловатую легкую 
коробку с тремя сиденьями и 
двумя лежаками, предназна-
ченную, прежде всего, для 
передвижения и сна экипажа.  
Его конструктивные особен-
ности: штатная положитель-
ная плавучесть, колеса уве-
личенного диаметра – поч-

ти 2 метра, небольшой вес и 
безопасность для окружаю-
щей среды. Вес – 1,5 тонны, 
высота – 3 метра, длина – 6 
метров. Тепло в кабину по-
ступает от радиатора.

«Главное отличие «Полю-
са» от караката –  он легкий 
и может везти две тонны гру-
за на прицепе, – заявил тех-
директор Фонда «Русь ис-
конная» Дмитрий КУТАЛО. – 
Бытовые удобства сведены 
к минимуму, все принесено в 
жертву проходимости».

Экспедиции предстоит 
преодолеть 2600 км, хотя на 
практике в арктических ус-
ловиях они превратятся, по 
расчетам организаторов, в 
4000 км.  Запас топлива и 
продовольствия рассчитан 
только до Северного полю-
са. А там экспедиция запра-
вится по новой. Дело в том, 
что специально для аркти-
ческих туристов раз в году 
весной на полюсе создает-
ся база обслуживания: само-
летами забрасываются необ-
ходимые грузы. 

Научная составляющая 
экспедиции не определена, 
так как она требует отдельно-
го финансирования. Но пере-
говоры с заинтересованны-
ми организациями ведутся.  
На этот счет «БК»  подкинул 
организаторам похода идею 
изучения таяния льдов в Ар-
ктике. Этим вопросом зани-
маются многие научные ор-
ганизации как в России, так 
и в мире.

Запечатленный 
на фото 
самодельный 
плавающий 
вездеход «Полюс-2М» 
повторит часть 
маршрута знаменитой 
арктической экспедиции  
Фритьофа НАНСЕНА 
на шхуне «Фрам». И хотя 
старт намечен через 
год, сейчас 
организаторы 
похода проверяют 
машину на маршрутах 
по дельте Северной Двины.

Внешне кузов «Полюса» представляет 
из себя угловатую легкую коробку 
с тремя сиденьями и двумя лежаками, 
предназначенную, прежде всего, 
для передвижения и сна экипажа. 
Его конструктивные особенности: 
штатная положительная плавучесть, 
колеса увеличенного диаметра –
почти 2 метра, небольшой вес 
и безопасность для окружающей среды. 
Вес – 1,5 тонны, высота – 3 метра, 
длина – 6 метров. Тепло в кабину 
поступает от радиатора.

Андрей САХАРОВ

журналист
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ОВЕН. Вы рискуе-
те оказаться в слож-
н о й  с и т у а ц и и  в 

предстоящие дни, когда 
вихрь событий грозит сме-
шать все планы и затруднить 
выбор верных шагов. Опас-
ность заключается в том, что 
приходится одновременно 
принимать много решений. 
В этих условиях лондонские 
астрологи, консультирую-
щие бизнес, советуют воз-
держаться от выбора окон-
чательных вариантов до луч-
ших времен. А они уже не за 
горами.

ТЕЛЕЦ. Вам сле-
дует акцентировать 
внимание на глав-

ных проблемах, которых бо-
лее чем достаточно. Слиш-
ком большая разбросан-
ность в делах снижает эф-
фективность жизненной 
стратегии и конечный ре-
зультат. Сейчас требуется 
предельная ясность дей-
ствий. Иначе не избежать 
существенных потерь.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
может показаться, 
что все потеряно и 

надежды на лучшее нет. Од-
нако не следует падать ду-
хом. Возможно, все не так 
плохо. Неудачи стали след-
ствием ваших собственных 
упущений, которые должны 
послужить уроком, чтобы 
избегать их в будущем. Кро-
ме того, всегда можно най-
ти альтернативный вариант 
для того, чтобы добиться 
желаемого результата.

РАК. Проницатель-
ная Луна поможет 
вам разобраться в 

намерениях окружающих, 
понять, кому из них можно 

доверять, а от кого следует 
ожидать подвоха. Правиль-
ная оценка обстановки даст 
вам возможность вырабо-
тать верный подход к людям 
и избегать ошибок в обще-
нии с ними. Трудности, с ко-
торыми вы сталкиваетесь, 
помогут вам повысить про-
фессиональный уровень.

ЛЕВ. Вам следует 
на этой неделе быть 
аккуратнее при за-

ключении сделок. Вы може-
те потерять крупную сумму 
денег. Все важные дела луч-
ше перенести на следую-
щую неделю, когда звезды 
будут более благосклонны к 
вам. В конце недели может 
пост упить любопытное 
предложение, сулящее зна-
чительные выгоды. Обду-
майте его как следует. Ре-
шение же может подождать 
до понедельника.

ДЕВА. Вы вначале 
окажетесь в мень-
шинстве при приня-

тии важных решений. К ва-
шему мнению могут и не 
прислушаться. Но не пере-
живайте! Возьмите себя в 
руки и ждите своего часа. Не 
исключено, что к концу неде-
ли все изменится и вы ока-
жетесь в центре внимания. 
Тогда коллеги сами придут 
за советом и помощью даже 
в мелочах. Не отказывайте 
даже в самых необычных 
просьбах. Все это зачтется 
в будущем.

ВЕСЫ. У вас дела 
пойдут просто по-
трясающим обра-

зом. Фортуна благосклонна 
к вам, поэтому не бойтесь 
принимать важные решения. 

Настало время взяться за 
дела, которые давно откла-
дывали. Однако постарай-
тесь завершить все заду-
манное до выходных, кото-
рые следует провести в кру-
гу семьи или друзей.

СКОРПИОН. Пред-
стоящая неделя у 
вас будет насыщена 

событиями. Среди них и ряд 
заманчивых деловых пред-
ложений, с большой пер-
спективой для карьерного 
роста. Однако спешить в 
принятии решений не следу-
ет. Некоторые из них будут 
связаны с жесткими предва-
рительными условиями, и 
надо быть уверенным в том, 
что вы в состоянии их выпол-
нить. Конец недели посвяти-
те семье и проведите его на 
свежем воздухе, что помо-
жет запастить энергией, не-
обходимой для дальнейших 
свершений.

СТРЕЛЕЦ. Вы сей-
час чувствуете под-
держку со всех сто-

рон, однако не стоит рассчи-
тывать на нее в долговре-
менной перспективе. Вни-
мательно рассматривайте 
весь спектр возможностей, 
которые открываются перед 
вами, однако не медлите с 
принятием решений. Они 
могут оказаться судьбонос-
ными д ля д а льнейшей 
карьеры.

КОЗЕРОГ. Неожи-
данное предложе-
ние ознаменует на-

чало периода вашей повы-
шенной деловой активности, 
заставит вновь серьезно за-
думаться о финансовых пер-
спективах. Примите вызов 

одного из коллег с высоко 
поднятой головой и внесите 
необходимые коррективы в 
стратегию. Не исключено, 
что конкуренты попытаются 
помешать интересному на-
чинанию и станут вас поу-
чать. Постарайтесь быть 
максимально осторожным и 
никому не позволяйте ли-
шить вас столь важной для 
предприятия инициативы.

ВОДОЛЕЙ. Уделять 
внимание мельчай-
шим деталям реали-

зуемой задачи советуют вам 
британские астрологи. Будь-
те скрупулезным во всем, 
что делаете, чтобы резуль-
тат был безупречным, на-
сколько это возможно. При 
этом следует сохранять ду-
шевное равновесие, даже 
если окружающие начнут ут-
верждать, что белое – это 
черное. Уверенности в сво-
их силах прибавит и похва-
ла человека, которого вы 
очень цените и которому 
действительно доверяете.

РЫБЫ. Небольшое 
детективное рассле-
дование в окруже-

нии на рабочем месте по-
зволит вам выявить возмож-
ные варианты увеличения 
дохода. Неожиданное сте-
чение обстоятельств обер-
нется возможностью удов-
летворить ваше давнее же-
лание,  скорректировать ход 
событий, не всегда благо-
склонных к вам. Это, в част-
ности, откроет путь к безбо-
лезненному отказу от дав-
них обязательств. Кто-то 
принимал все это время 
вашу душевную доброту как 
данность, и пора это из-
менить.
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